
Владимир Путин о 
сбережении людей, 
поддержке Сибири, 
развитии образования 
и возможностях для 
молодежи.

1 декабря президент стра-
ны выступил с ежегодным 
Посланием Федеральному со-
бранию. Речь шла о задачах в 
экономике, социальной сфе-
ре, во внутренней и внешней 
политике.О 

– Смысл всей нашей поли-
тики – это сбережение людей, 
умножение человеческого ка-
питала как главного богатства 
России, – сказал президент. 
– Поэтому наши усилия на-
правлены на поддержку 
традиционных ценностей и 
семьи, на демографические 
программы, улучшение эколо-
гии, здоровья людей, развитие 
образования и культуры.

По словам Путина, в стра-
не продолжатся изменения в 
социальной сфере, чтобы она 
становилась ближе к людям, 
их запросам, была более со-
временной и справедливой.О 

Глава государства поручил 
в следующем году внедрить 
механизмы устойчивого 
финансирования высоко-
технологичной помощи. Это 
даст возможность и дальше 

повышать ее доступность, 
сокращать сроки ожидания 
операций.

– В целом, надо прямо ска-
зать, проблемы в здравоох-
ранении сохраняются, – от-
метил президент. – И прежде 
всего они касаются первично-
го звена. Его развитию необхо-
димо уделить приоритетное 
внимание. Граждане зачастую 
сталкиваются с очередями, 
формальным, безразличным 
отношением к себе. Врачи пе-
регружены, трудно попасть к 
нужному специалисту. Неред-

ки случаи, когда поликлини-
ки оснащены новейшим обо-
рудованием, а у медицинских 
работников элементарно не 
хватает квалификации, чтобы 
применить это оборудование.

Начиная с будущего года 
на базе федеральных и реги-
ональных медицинских цен-
тров, вузов будет организова-
на регулярная переподготовка 
врачей. При этом специалист 
с помощью образовательно-
го сертификата сможет сам 
выбрать, где и как повысить 
свою квалификацию.

– Продолжим наращивать 
и уровень информатизации 
здравоохранения, чтобы сде-
лать удобной и простой запись 
на прием, ведение документа-
ции, – продолжает Владимир 
Путин. – Нужно освободить 
врачей от рутины, заполне-
ния вороха отчетов и справок, 
дать им больше времени для 
непосредственной работы с 
пациентом.

Также с помощью информа-
ционных технологий будет су-
щественно повышена эффек-
тивность контроля за рынком 

жизненно важных лекарств. 
Это позволит избавиться от 
подделок и контрафакта, 
пресечь завышение цен при 
закупках медикаментов для 
больниц и поликлиник.

Одна из важнейших тем 
Послания – подключение к 
скоростному Интернету всех 
больниц и поликлиник на-
шей страны.

Кроме того, России нужна 
и хорошо оснащенная служба 
санитарной авиации. Уже со 
следующего года программа 
развития санитарной ави-
ации охватит 34 региона 
страны, которые получат 
средства из федерального 
бюджета. Прежде всего Си-
бирь, Север, Дальний Восток.О 

На всей территории стра-
ны дети должны учиться в 
удобных, комфортных, совре-
менных условиях, поэтому 
продолжится программа ре-
конструкции и обновления 
школ.

– У нас не должно остаться 
школьных зданий, находя-
щихся в аварийном, ветхом 
состоянии, не имеющих 
элементарных удобств, – 
подчеркнул Владимир Пу-
тин. – Необходимо наконец 
решить проблему третьих 
смен, а дальше и вторых. 
Конечно, нужно направить 
дополнительные усилия на 
повышение квалификации 
учителей.

О 
За ближайшие два года 

число современных детских 
технопарков в России возрас-
тет до 40, они послужат опорой 
для развития сети кружков 
технической направленности 
по всей стране. К этой рабо-
те должны подключиться и 
бизнес, и университеты, и 
исследовательские институты.О 

По словам главы государ-
ства, необходимо снять все ба-
рьеры для развития волонтер-
ства, оказать всестороннюю 
помощь и социально ориен-
тированным некоммерческим 
организациям. Со следующего 
года для некоммерческих ор-
ганизаций, имеющих соответ-
ствующий опыт, открывается 
доступ к оказанию социаль-
ных услуг, которые финанси-
руются за счет бюджета.О 

В будущем году регионам 
направят 20 миллиардов ру-
блей на программы благоу-
стройства, в том числе в мо-
ногорода, и дело принципа, 
чтобы в принятии решения 
по использованию этих ресур-
сов участвовали сами жители, 
определяли, какие проекты 
благоустройства осуществлять 
в первую очередь.

– Я прошу активно под-
ключиться к этой работе и 

Общероссийский народный 
фронт, – продолжил  Влади-
мир Путин. О  

В развитии сельского хо-
зяйства многое зависит от 
регионов. Президент счита-
ет, что нужно дать им больше 
самостоятельности в опреде-
лении приоритетов использо-
вания федеральных субсидий 
на поддержку АПК, а сам их 
объем связать с увеличением 
пашни, повышением урожай-
ности, других качественных 
показателей эффективности 
производства, тем самым соз-
дав стимул для ввода в оборот 
простаивающих сельхоззе-
мель и внедрения передовых 
агротехнологий.

– Чтобы у наших фермеров 
появились новые возможности 
для выхода на рынок, необхо-
димо уделить особое внима-
ние поддержке сельхозкоопе-
рации, – говорит президент.О 

Для выхода на новый уро-
вень развития экономики, 
социальных отраслей России 
нужны собственные передо-
вые разработки и научные 
решения. Необходимо сосре-
доточиться на направлениях, 
где накапливается мощный 
технологический потенциал 
будущего, а это цифровые, дру-
гие, так называемые сквозные, 
технологии, которые сегодня 

определяют облик всех сфер 
жизни.

– Нам потребуются квали-
фицированные кадры, инже-
неры, рабочие, готовые выпол-
нять задачи нового уровня, 
– подчеркнул Путин. – Поэтому 
совместно с бизнесом выстра-
иваем современную систему 
среднего профессионально-
го образования, организуем 
подготовку преподавателей 
колледжей и техникумов на 
основе передовых междуна-
родных стандартов.

По словам главы государ-
ства, будут увеличивать чис-
ло бюджетных мест по ин-
женерным дисциплинам, по 
ИТ-специальностям, другим 
ключевым направлениям, ко-
торые определяют развитие 
экономики. В следующем году 
на базе ведущих вузов, в том 
числе региональных, будут 
созданы центры компетенции. 
Они призваны обеспечить ин-
теллектуальную, кадровую 
поддержку проектам, связан-
ным с формированием новых 
отраслей и рынков.

Президент России отметил, 
что, преодолевая в последние 
годы текущие трудности, в 
стране создали базу для даль-
нейшего движения вперед.

– Будущее страны зависит 
только от нас, от труда и талан-
та граждан, от их ответственно-
сти и успеха. И мы обязатель-
но достигнем стоящих перед 
нами целей, решим задачи 
сегодняшнего и завтрашнего 
дня, – сказал глава государства.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
4 декабря Ветер северо-восточный,

10-15 м/сек., порывы до 19-24 м/сек., 
снег, мокрый снег, метель, голо-
лед, на дорогах снежные заносы.

5 декабря Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
порывы до 24 м/сек., сильный снег, 
метель, гололед, на дорогах снеж-
ные заносы.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., снег,

мокрый снег, гололед.
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Ключевые задачи для России и края

  НОВОСТИ .  КОММЕНТАРИИ .Г
А  КАРЛИН:

– Более чем актуальна для 
нас часть Послания прези-
дента России, посвященная 
развитию образования, строи-
тельству новых школ. Напом-
ню,  Алтайский край вошел в 
группу пилотных регионов, в 
которых программа создания 
дополнительных школьных 
мест реализуется в первую 
очередь. Мы, взаимодействуя 
с профильным федеральным 
министерством, разработали 
специальную программу, где 
значится строительство 25 
новых школ. Более 100 пред-
стоит реконструировать, в 
некоторых из них нужно 
построить новые корпуса. Бу-
дем проводить капитальный 
ремонт еще 160 школ.

Для нашего региона важна 
и программа реконструкции 
дорог в крупных городах. На 
улучшение улично-дорожной 
сети Барнаула мы уже в 2017 
году получим более 600 млн 
рублей. Определили перечень 
улиц и дорог, где проведут 
работы по реконструкции 
и капитальному ремонту. 
Надеемся, что эти серьезные 
средства будут использованы 
достойно. После вложения 
средств в ремонт не менее 
половины городских дорог 
должны быть приведены в 
нормативное состояние, соот-
ветствовать государственным 
стандартам.

Очень важна для нас и 
часть Послания, посвящен-

ная развитию сельского 
хозяйства. Наши депутаты, 
работающие в профильном 
комитете Государственной 
думы, члены Совета Федера-
ции вместе с коллегами уже 
отрабатывают механизм реа-
лизации скорректированной 
программы развития сельско-
го хозяйства. В целом объемы 
государственной поддержки 
не будут сокращены, но кор-
рективы мы ожидаем, и они 
нам понятны. Сегодня сель-
ское хозяйство региона демон-
стрирует вполне достойные 
экономические результаты.

Мы должны через государ-
ственную программу стиму-
лировать сельхозтоваропроиз-
водителей к тому, чтобы они 
более широко использовали 
государственную поддерж-
ку не на текущую производ-
ственную деятельность, а на 
обновление основных фондов. 
Иными словами, чтобы меха-
низм поддержки активизи-
ровал инвестиционную дея-
тельность в аграрной отрасли.

В Послании президента 
явно прозвучала забота о 
том, чтобы государственная 
программа позволила сфор-
мировать аграрную отрасль 
современной и конкурен-
тоспособной на достаточно 
отдаленную перспективу. 
Экстенсивные возможности 
растениеводства в регионе 
уже исчерпаны, речь идет о 
ведении интенсивного совре-
менного сельского хозяйства 
– повышении урожайности 
сельхозкультур и производи-
тельности сельхозживотных, 
росте экономической эффек-
тивности.П  АКЗС 

А
РОМАНЕНКО:

– Главный посыл, который 
прозвучал в Послании прези-
дента, – это то, что мы живем 
в прекрасной стране России 
и должны испытывать за нее 
чувство гордости и всеобще-
го единения. Вторая важная 

мысль – все должно делаться 
для человека.

Президент дал подробный 
анализ экономической ситуа-
ции в стране, дана установка 
развивать имеющиеся в реги-
онах резервы. На мой взгляд, 
Алтайского края в первую 
очередь касаются слова бла-
годарности, высказанные в 
адрес аграрий. В этом году 
они вышли с показателя-
ми по экспорту продукции, 
превышающими показатели 
оборонно-промышленного 
комплекса. К концу 2016 года 
сумма, на которую были от-
гружены товары на экспорт 
российскими аграриями, 
достигнет 16,9 миллиарда 
долларов. Президент также за-
явил, что нужно больше дать 
самостоятельности регионам 
в определении приоритетов 
использования федеральных 
субсидий на поддержку АПК.

Сейчас мы много средств 
вкладываем в развитие обо-
ронного комплекса. Прези-
дент отметил, что в скором 
времени заказы для предпри-
ятий оборонной промышлен-
ности сократятся вдвое, поэто-
му им следует переключаться 
на решение других социально 
значимых проблем. В приори-
тете будет производство обо-
рудования для учреждений 
здравоохранения.

Большой блок выступле-
ния был посвящен развитию 
малого и среднего бизнеса. 
Президент подчеркнул, что 
мелким региональным бан-
кам нужно дать возможность 

упрощенного кредитования 
малого и среднего предприни-
мательства и физических лиц.Д  Г - 

И  ЛООР:
– Особо хочу отметить 

выступление президента по 
поводу агропромышленного 
комплекса страны. Действи-
тельно прежде сельское хо-
зяйство считалось «черной 
дырой», в которую бесполез-
но вкладывать средства. Но 
были найдены выверенные 
решения, принята государ-
ственная программа, создана 
гибкая система поддержки 
сельхозпроизводителей, и 
сегодня АПК – это успешная 
отрасль, которая кормит стра-
ну и завоевывает международ-
ные рынки.

Президент призвал дать 
регионам больше самосто-
ятельности в определении 
приоритетов использова-
ния федеральных субсидий 
на поддержку АПК, а сам их 
объем связать с увеличением 

пашни, повышением урожай-
ности, других качественных 
показателей эффективности 
производства, тем самым соз-
дав стимул для внедрения 
передовых агротехнологий. 
Здесь я хотел бы подчеркнуть: 
если мы даем больше самосто-
ятельности в использовании 
средств федерального бюдже-
та, федеральной поддержки, 
то и ответственность регио-
нов за результаты и эффек-

тивное вложение получен-
ных ресурсов, за укрепление 
собственной экономической 
базы также должна возрасти.С  -  - «Е  Р » 
Б  ТРОФИМОВ:

– Президент подчеркнул, 
что жители страны объеди-
нились вокруг патриотиче-
ских ценностей. Поэтому на 
партии, которая является 
опорой главы государства и 
правительства, лежит особая 
ответственность. Наша зада-
ча – сделать так, чтобы все 
обещания и обязательства 
перед гражданами были вы-
полнены. Если говорить о 
социальной сфере, то самая 
главная задача, которую пре-
зидент ставит из года в год, – 
это сбережение нации, людей. 
Вопросы здравоохранения, 
образования, социальной под-
держки, демографического 
развития не могут быть ре-
шены единомоментно. Залог 
развития этих сфер – поступа-
тельная, планомерная работа 
на принципах улучшения ка-
чества жизни граждан.Д  Г - 
Д  Б :

– Если говорить о ключе-
вых моментах Послания и 
вопросах, которые требуют 
решения уже сегодня, я бы 
обозначил дальнейшее раз-

витие системы здравоохране-
ния. Говоря о существующих 
проблемах в этой сфере, пре-
зидент отметил, что порой 
медицинские работники на 
местах при наличии новей-
шего оборудования не имеют 
достаточного уровня квали-
фикации из-за того, что у них 
отсутствует возможность 
овладевать новыми техно-
логиями. Внедрение образо-
вательных сертификатов, на 
мой взгляд, позволит решить 
эту проблему. Также своевре-
менной является инициатива 
маркировки лекарственных 
препаратов. Ее введение по-
зволит проследить всю це-
почку: от производства до 
реализации и вместе с тем 
соотнести уровень заявлен-
ных цен с реальным. Это 
очень важный шаг вперед.

Еще одна актуальная тема, 
особенно для Алтайского 
края, – информатизация 
учреждений здравоохране-
ния. При нашем количестве 
сельского населения (это 
около 44% жителей края) и 
наличии труднодоступных 
территорий обеспечение до-
ступности квалифицирован-
ной медицинской помощи 
очень важно. Сегодня в ре-
гионе можно дистанционно, 
через Интернет, записаться 
к врачу, информатизация 
системы здравоохранения 
продолжается, в том числе в 
рамках краевой программы 
«Открытая регистратура».

Подготовила
Кристина ЛИВЕР
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2017 года на газету «Алтайская правда» по сниженным ценам.

Индекс Д0300 (без официальных документов) –
439 рублей 02 копейки на 6 месяцев.

Индекс Д0303 (с официальными документами) –
836 рублей 76 копеек на 6 месяцев.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

Успейте приобрести
В Барнауле продажу персональных электронных про-

ездных продлили до 14 декабря.
Льготные транспортные карты на этот месяц можно при-

обрести до 14 декабря включительно. Пополнить их впослед-
ствии необходимо в период с 15 числа предыдущего месяца 
по 14 число текущего, сообщают в городской мэрии. Карту с 
тарифными планами «Электронный кошелек» можно купить 
в любое время.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Опасность миновала
30 ноября в 22.34 по московскому времени в небе над 

аэропортом Шереметьево самолет, летевший в Барнаул, 
чуть не столкнулся с другим пассажирским «боингом».

Об этом сообщил телеканал РЕН ТВ со ссылкой на свой источ-
ник в Шереметьево. В половине одиннадцатого вечером экипаж 
Boeing 737 доложил на землю, что при наборе высоты в 7900 
метров сработала система предупреждения столкновения са-
молетов. Навстречу взлетающему самолету в это время двигался 
другой борт. Расхождение по высоте составляло всего 350 метров. 
Лайнеры благополучно разошлись в небе.

Boeing 737 компании «Аэрофлот» следовал из Москвы в Бар-
наул, самолет «ЮТэйр» летел в столицу из Тюмени.

Наталья СОХАРЕВА

Владимир Путин: «Будущее страны зависит только от нас».



В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ № 227 (29368)
Суббота, 3 декабря, 2016 год2

.ИТОГИ. .ПОЗДРАВЛЕНИЯ.

.ЦИФРЫ И ФАКТЫ.

.ОФИЦИАЛЬНО.

.НОВОСТИ.

.В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ. .АГРОПРОМ.

.КОНФЕРЕНЦИЯ.
IT для АПК

9 декабря 2016 года в Барнауле на площадке Алтайского 
государственного аграрного университета состоится кон-
ференция «Информационные технологии в агропромыш-
ленном комплексе» (http://event.altkibd.ru/).

Организаторы мероприятия – Главное управление экономики 
и инвестиций Алтайского края, Главное управление сельского 
хозяйства Алтайского края и Главное управление образования 
и науки Алтайского края.

К участию в конференции приглашаются представители 
сельхозтоваропроизводителей, перерабатывающих предпри-
ятий, научных организаций, бизнес-сообщества в сфере ИТ, 
органов исполнительной власти.

Программа конференции предусматривает пленарное за-
седание и работу трех «круглых столов»: «Информационные 
технологии в сельском хозяйстве», «Подготовка кадров в сфере 
использования информационных технологий в соответствии с 
потребностями АПК», «Формирование единой информационной 
среды для управления АПК региона».

В ходе работы конференции планируется обсудить прак-
тические аспекты внедрения информационных технологий 
в различных сферах агропромышленного комплекса, опыт 
регионов по применению в растениеводстве и животноводстве 
автоматизированных систем контроля и управления технологи-
ческими процессами, роботизированных систем и глобальных 
систем позиционирования, проблемы картирования, создания 
баз данных и разработки информационных систем для целей 
управления АПК региона, направления подготовки квалифи-
цированных кадров для сельского хозяйства и другие вопросы.

В конференции примут участие ведущие российские экс-
перты в сфере разработки информационных технологий и их 
применения в сельском хозяйстве из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Каз ани, Ростова-на-Дону, Краснодара, Белгорода, Новосибирска.

Участие в работе конференции бесплатное.
Предварительная регистрация проводится на официальном 

сайте мероприятия http://event.altkibd.ru/regystracia.php до 7 
декабря 2016 года.

Соб. инф.

Когда люди верят
За год в Региональную общественную приемную пред-

седателя партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева по-
ступило более 1600 обращений.

Около 23 процентов из них решены положительным образом, 
по остальным даны консультации. Об этом сообщил секретарь 
регионального отделения партии Борис Трофимов.

1 декабря «Единая Россия» отметила 15-летие со дня создания. 
В этот день были подведены итоги декады приемов граждан, 
которые провели все депутаты-«единороссы» Государственной 
думы от Алтайского края.

– В общественную приемную приходят люди, которые обра-
щались в краевые или федеральные ведомства. И 23 процента 
положительных решений говорит о том, что эффективность об-
щественных приемных очень высока, – отмечает Борис Трофимов. 
– Мы ведем статистику не только положительных решений, но 
и анализируем обращения. Чаще всего это вопросы ЖКХ, здра-
воохранения, социальной поддержки. Институт общественных 
приемных актуален, люди обращаются, верят и ждут помощи.

Отметим, что 23 декабря состоится конференция региональ-
ного отделения «Единой России», где будут выбраны секретарь, 
политсовет и президиум политсовета. Секретарь избирается 
тайным голосованием на обязательной альтернативной основе.

– Я проходил эту процедуру пять лет назад, – сказал Борис 
Трофимов, который является секретарем регионального от-
деления партии в общей сложности около девяти лет. – Будут 
две-три кандидатуры. Они определяются в соответствии с 
уставом, это вопрос внутрипартийный.

Свои шансы вновь возглавить региональное отделение Борис 
Трофимов оценил как 50 на 50.

– Либо да, либо нет, – сказал он.
Кристина ЛИВЕР

На отчетно-выборной 
конференции судей 
Алтайского края, где 
присутствовало 189 
делегатов, включая 
судей Арбитражного 
и военного судов, были 
подведены итоги ра-
боты за четыре года.

Одним из важнейших ус-
ловий обеспечения правосу-
дия является материальная 
его часть. Без этого судебная 
реформа не могла бы реали-
зоваться. О том, что происхо-
дило в этой сфере в судах в 
последние четыре года, нам 
рассказал начальник управле-
ния Судебного департамента в 
крае Александр Жуков.К   

В декабре пройдет IX Все-
российский съезд судей. Пре-
дыдущий состоялся 4 года 
назад. Одна из важнейших 
задач, поставленных тогда, 
– повышение эффективности 
и качества судопроизводства, 
его доступности, в первую 
очередь за счет удобного 
месторасположения зданий 
судов, обустройства в них 
современных залов заседа-
ний, создания комфортных 
условий для посетителей, в 
том числе с ограниченными 
возможностями здоровья. 

В рамках федеральной це-
левой программы «Развитие 
судебной системы России на 
2013 – 2020 годы» ведется стро-
ительство новых зданий судов 
и реконструкция уже имею-
щихся. Они оснащаются всеми 

необходимыми технически-
ми средствами. И результаты 
строительства, капитальных 
и текущих ремонтов зданий 
судов радуют не только тех, 
кто в них работает, но и по-
сетителей.

За четыре года было прове-
дено 14 капитальных ремон-
тов – в Рубцовском и Алейском 
городских, Барнаульском 
гарнизонном военном судах, 
Тальменском, Табунском, 
Усть-Калманском, Рубцовском, 
Шипуновском, Михайловском, 
Петропавловском, Завьялов-
ском, Хабарском районных. 
Реконструировано здание для 
размещения Центрального и 
Железнодорожного районных 
судов Барнаула.

При ремонте большое 
внимание уделяется обору-
дованию приемных для по-
сетителей, архивов, комнат 
вещественных доказательств, 
конвойных помещений. Также 
учитываем потребности мало-
мобильных граждан. Для их 
удобства уже оснастили пан-
дусами 59 зданий судов, ввели 
в эксплуатацию специальные 
подъемники, оборудовали ту-
алетные комнаты. Также суды 
обеспечены необходимой орг-
техникой, офисной мебелью, 
мебелью для залов судебных 
заседаний, символами власти, 
автомобилями.

Люди начинают отдавать 
предпочтение электронному 
взаимодействию с органами 
государственной власти через 
специализированные порта-
лы, что существенно экономит 
время и финансы…

Для открытости и доступ-
ности правосудия, формиро-
вания правовой базы создан 

единый централизованный 
банк судебных решений. 
Используя Интернет, люди 
имеют возможность ознако-
миться с ними, кроме тех, до-
ступ к которым ограничен. 
Собственные интернет-сай-
ты судов способствуют объ-
ективности, формированию 
позитивного отношения к 
правосудию, поддержанию 
авторитета судебной власти.

Сайты совершенствуют-
ся, например, появились 
версии для слабовидящих, 
есть версии для пользовате-
лей мобильных устройств. 
В помещениях судов также 
размещены информацион-
ные киоски, позволяющие 
получать справки о режиме 
их работы, сотрудниках, они 
содержат образцы заявлений, 
реквизиты уплаты госпошли-
ны, расписание заседаний и 
иную полезную информацию.

В рамках информатизации 
судов общей юрисдикции 
и Судебного департамен-

та создана и используется 
уникальная разработка ГАС 
«Правосудие», позволяющая 
автоматизировать весь цикл 
документооборота судьи от 
поступления дела до списа-
ния его в архив. Мировая 
юстиция использует анало-
гичное программное изделие 
«АМИРС». Программа повы-
шает уровень доступности 
правосудия, сокращает сроки 
рассмотрения дел, снижает 
нагрузку на судей и аппарат, 
улучшает качество рассмо-
трения дел.В   

Для повышения достовер-
ности и полноты первичной 
информации, полученной в 
ходе судебных заседаний, опе-
ративности сбора и оформле-
ния судебных материалов при 
подготовке и слушании дел 
используются современные 
комплексы аудио-, видеофик-

сации судебных процессов, 
также система видео-конфе-
ренц-связи.

Раньше извещение участни-
ков судопроизводства о дате, 
времени и месте рассмотрения 
дел или отдельных процессуаль-
ных действиях велось только по 
почте. Теперь активно исполь-
зуется СМС-оповещение.

Це левой п рог ра м мой 
«Развитие судебной системы 
России на 2013 – 2020 годы» 
поставлены задачи по созда-
нию комплексов хранения и 
обработки данных, оснаще-
нию судов системами видео-
протоколирования судебных 
заседаний, программным 
обеспечением и ключевыми 
носителями для ведения элек-
тронного документооборота с 
применением электронной 
подписи. Предусматривает-

ся возможность подачи в суд 
исковых заявлений и жалоб 
в электронном виде, получе-
ния электронных копий до-
кументов и дистанционного 
ознакомления с материалами 
дел через Интернет.

Кроме того, Минюстом 
России разработаны проекты 
федеральных законов в части 
дополнения процессуального 
законодательства о проведе-
нии обязательной видеозаписи 
судебного заседания, а также 
его трансляции по радио, те-
левидению и в сети Интернет. 
В связи с этим были подго-
товлены изменения в ФЗ-152 
«О персональных данных». Так 
что правосудие, можно сказать, 
шагает в ногу с техническим 
прогрессом.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

С 6 по 8 декабря 2016 года в Москве пройдет IX Всерос-
сийский съезд судей. В нем примут участие 780 делегатов 
от высших судов, арбитражных судов, федеральных судов 
общей юрисдикции, военных судов, мировых судей, а также 
конституционных (уставных) судов субъектов РФ.

От Алтайского края в работе съезда примут участие 10 
делегатов, которые выбраны на очередной X конференции 
судей края. Делегаты съезда не только обсудят актуальные 
вопросы и проблемы деятельности судебной системы за 
последние четыре года и определят пути ее развития, но 
и сформируют новые составы Совета судей РФ, Высшей 
квалификационной коллегии судей РФ и Высшей экзаме-
национной комиссии судей по приему квалификационного 
экзамена на должность судьи.

Кроме того, ожидается принятие изменений в Кодекс су-
дейской этики. Нововведения позволят улучшить процедуру 
отбора кандидатов на должности судей и председателей 
судов. Также делегаты обсудят вопросы подготовки к введе-
нию с 1 июня 2018 года института присяжных заседателей 
в судах районного звена.

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАИСКОГО КРАЯО   И   А  
В соответствии с п. 6 ст. 23 Федерального закона от 12.06.2002 

№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской Федерации» постановляю:

Назначить членами Избирательной комиссии Алтайского к рая 
с правом решающего голоса следующих лиц:

Акимову И.Л. председателя Избирательной комиссии Алтайского края;

Гаврилина Г.Г. адвоката некоммерческой организации «Алтайская 
краевая коллегия адвокатов»;

Зёмку В.Г. начальника сектора правового обеспечения вопросов 
внутренней политики департамента внутренней по-
литики Администрации края;

Лёвина П.Н. доцента кафедры административной деятельности 
органов внутренних дел Барнаульского юридическо-
го института МВД России;

Лукьянова Ю.С. начальника управления научно-технологической и 
кадровой политики Главного управления сельского 
хозяйства Алтайского края;

Михайлову Л.М. помощника депутата Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания;

Суворова Е.Г. руководителя регионального исполнительного коми-
тета Алтайского регионального отделения Всероссий-
ской политической партии «Единая Россия»

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

г. Барнаул
29 ноября 2016 года
№ 150

Правосудие – открытое и доступное
Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с Днем юриста!

Это праздник особо востребованных в обществе 

профессионалов. Нет ни одной сферы деятельности, 

которая не нуждалась бы в правовой поддержке. От 

вашей работы зависят стабильность экономики, поря-

док на улицах и безопасность жителей края, решение 

различных споров, судьбы граждан и организаций. 

Сложный, кропотливый труд судей, адвокатов, прокуро-

ров, нотариусов, следователей, юрисконсультов служит 

высокой цели – торжеству идеалов справедливости, 

равенства людей перед законом.

В Алтайском крае, регионе с развитой экономикой, 

работают высококвалифицированные представители 

профессии. Особо радует осознание нашим юридическим 

сообществом своей социальной роли в обществе. Во многом 

этому способствует деятельность регионального отделения 

Общероссийской общественной организации «Ассоциа-

ция юристов России». Ежегодно увеличивается число ее 

участников и, как следствие, растет уровень правовой 

грамотности граждан, доступности юридических услуг.

Уважаемые юристы! В этот день желаю вам здоровья, 

благополучия и профессиональных успехов!

Уважаемые работники 
юридической сферы края!

От имени депутатов Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания и от себя лично поздравляю вас с 

профессиональным праздником!

Профессия юриста многогранна и находит свое 

применение во многих разнообразных сферах: судьи 

и адвокаты, работники прокуратуры и следователи, 

юрисконсульты и нотариусы, работники законодательной 

и исполнительной власти, избирательных комиссий, 

ученые. Всех юристов объединяет одно: требования 

профессионализма и высокой квалификации, которые к 

вам предъявляются, ведь слишком велика цена ошибки.

От ваших решений зависят человеческие судьбы как 

напрямую, так и опосредованно. Ваша роль шире, чем 

просто юридическое сопровождение отдельных процессов. 

Вы олицетворяете государственные институты, своим 

трудом создаете правовое государство, стоите на защи-

те справедливости и закона. Поэтому так важны ваши 

деловые и человеческие качества: принципиальность, 

порядочность, добросовестность и профессионализм.

Примите в свой профессиональный праздник слова 

благодарности за вклад в развитие правового общества. 

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия 

и успехов в делах!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания
А. РОМАНЕНКО.

д л

3 декабря – 
День юриста

***

Конюх  хозяйства 
«Стиль» Николай 
Редькин обеспечил 
стопроцентную со-
хранность поголо-
вья и стабильные 
показатели по на-
ращиванию табуна 
молодняка и стал 
победителем краево-
го трудового сорев-
нования работников 
АПК.

Кони в ООО «Стиль» – это 
прихоть руководителя хо-
зяйства Владимира Манна. 
Он любит этих животных 
так, что не выскажешь сло-
вами, говорят его подчи-
ненные. Частенько верхом 
скачет. Следит за племенной 
работой, помаленьку увели-
чивая поголовье. В хозяйстве 
выращивают местную по-
роду, которая называется 
«новоалтайская». Лошадей 
используют для перевозки 
грузов, на каких-то пасут 
коров, а каких и на мясо. 
Такова проза жизни. Но 
наш герой, несмотря на кре-
стьянскую закваску, никогда 
бы не смог сделать больно 
лошади.Н   –  

Николай с этими благо-
родными животными с дет-
ства. Дома у него кобыла Гер-
да породы русская рысистая. 
И на работе на попечении 
106 лошадей, за которыми 
он ухаживает последние 12 
лет. Живет Редькин в поселке 
Маханово и каждый день ез-
дит на работу на любимом Лё-
лике. Как вы догадались, это 
не автомобиль и не трактор, 
а рабочий конь. «Я без Лёлика 
никуда, – признается Нико-
лай. – И на работе, и с работы. 
Приехал домой, расседлал, 
поставил в теплый сарай 
рядом с Гердой, накормил».

Кроме лошадей дома у 
Редькина скота хватает. Без 
него в селе прожить трудно, 
на зарплату не разбогатеешь. 
Поэтому надо еще помочь 
супруге по хозяйству, по-
возиться с детьми. А потом 
выкроить полчаса – прока-
титься на Герде, чтобы не за-
стаивалась. Бывает, на ней на 
работу ездит, чтобы старому 
Лёлику выходной сделать.

Работать приходится 
практически каждый день 
с напарником Александром 
Беловым. Полноценного 
выходного не бывает, но 
такова специфика сельско-
го хозяйства. Всех питомцев 
надо вовремя накормить, 
напоить и не застудить. С 
холода в тепло и обратно 
лошадь нельзя дергать. Она 
от перепада температуры 
может простыть. 

– Работа мне нравится, 
особенно летом, – призна-
ется конюх. – Полвосьмого 
приезжаешь, подседлался, 
выгнал и до восьми вечера 
пасешь. Едешь себе поти-
хоньку на Лёлике, дышишь 
пряным настоем. Красота! 
Сумочку с едой с собой бе-
решь, чтобы перекусить. 
Где полежишь под деревом, 
когда порыбачить удается.

– А как же табун? Раз-
бежится, – интересуюсь у 
Редькина.

– Жеребец не позволит. 
Я табун гоню, он идет сза-
ди метрах в пятидесяти, а 
то и больше. Я отъехал, он 
посмотрел, что меня нет, сго-
няет их в кучу и пасет. Даже 
невдалеке речка будет течь 
– без меня ни одну кобылу 
не отпустит напиться.

В хозяйстве три племен-
ных жеребца. Стоят они 
дорого и требуют особого 
ухода и рациона. Кормят 
производителей только 
чистым овсом и самым луч-

шим сеном, воду привозят 
прямо в загон. И моцион 
им регулярный требуется. 
Чтобы не застаивались. Каж-
дого надо выгулять, чтобы 
были в отличной физиче-
ской форме, потому что они 
продолжатели рода.

Содержат их отдельно и 
пускают в табун только на 
случку с 20 апреля по 1 авгу-
ста по очереди: сегодня один, 
завтра другой. «В общем, 
получается как на работу: 
сутки через двое. День ходит, 
на ночь в клетку загоняем», 
– объясняет Николай.С  

Но тут на самотек репро-
дуктивный процесс пускать 
нельзя. Конюх должен уви-
деть, какая кобыла пришла в 
охоту, и подпустить к ней же-
ребца. Подгадывают так, что-
бы конематки жеребились 
в теплое время года, тогда 
и падеж минимальный. Да 
и за взрослыми лошадьми 
надо следить, чтобы вовремя 
заметить больное животное 
и сообщить ветеринару. А 
если врач где-то недоступен, 
то должен сам сделать про-
стые операции: обработать 
копыто, подмазать рану на 
ноге.

«Я обучаю только ту ло-
шадь, которая мне понрави-
лась, – говорит Николай. – Но 
бывает, попадется сноро-
вистая, замучаешься с ней».

От работы конюха многое 
зависит. Летом не только па-
сти приходится. Важно не 
прозевать ту кобылу, кото-
рая собралась жеребиться, 
вовремя ее отбить от табуна, 
чтобы другие кони не затоп-
тали малыша.

Умная конематка, конеч-
но, сама подаст сигнал: бу-
дет беспокоиться, в сторону 
отходить. Жеребенок через 
несколько минут после рожде-
ния уже встает на ноги – посо-
сет вымя и бежит за матерью. 
Пока не вырастет, с марта по 
декабрь, периодически сосет 
кобылу. Потом его отбивают, 
переводя на постой в теплую 
конюшню. Там уже только 
сено и овес можно отведать.

В этом году Николаю 
и его напарнику удалось 
получить от каждой коне-
матки по жеребенку и со-
хранить всех новорожден-
ных. «Лучшего результата 
добиться невозможно, – 
уверяет Галина Чернова, 
главный специалист цен-
тра сельскохозяйственного 
консультирования. – Я ни в 
одном хозяйстве такого не 
встречала. Средний выход 
по Поспелихинскому району 
составляет 86 процентов, а 
у Редькина – 100».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Виктория ЛОНИНА (фото)
Материал подготовлен при 
информационной поддержке 

Главного управления 
сельского хозяйства.

Лёлик, Герда и ещё табун

Александр Жуков.

Николай любит  лошадей с детства.

Полезно 
для школьников

Завтра, 4 декабря, в Алтайском государственном меди-
цинском университете пройдет день открытых дверей.

Как пояснили в вузе, в текущем учебном году это вторая 
масштабная встреча руководства и преподавателей АГМУ 
со школьниками и их родителями. С ними пообщаются 
ректор университета Игорь Салдан, проректоры, деканы 
факультетов и студенты. Ученики во время встречи под-
робнее узнают об условиях поступления в 2017 году, ближе 
познакомятся с медицинскими специальностями, поуча-
ствуют в мастер-классах. Профориентационные площадки 
будут работать весь день.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Вирусы и проверки
Роспотребнадзор по Алтайскому краю подвел предва-

рительные итоги работы в 2016 году.
Как сообщает пресс-центр ведомства, за 11 месяцев уходящего 

года в крае отмечено снижение заболеваемости сальмонеллёзом, 
дизентерией, энтеровирусной инфекцией, вирусными гепатита-
ми, туберкулезом, ВИЧ-инфекцией. Вместе с тем по сравнению с 
аналогичным периодом 2015 года отмечен рост заболеваемости 
сибирским клещевым тифом (на 6%), болезнью Лайма (на 12%), 
трихинеллезом (в 2 раза), коклюшем (на 21%), гриппом (в 3,3 раза).

В аэропорту Барнаул досмотрено 148 воздушных судов меж-
дународных рейсов, 16 тысяч пассажиров и членов экипажей. 
Выявлены два пассажира с подозрением на инфекционные заболе-
вания. Противоэпидемические мероприятия проведены в полном 
объеме, случаев завоза особо опасных инфекций не допущено.

По результатам надзора управлением и судами назначено 
более 5 тысяч административных наказаний. В отношении 
84 объектов судами вынесены наказания в виде администра-
тивного приостановления деятельности.

Наталья СОХАРЕВА
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Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Кузьменкова М.И., 659690, с. Солонешное Солонешен-
ского района Алтайского края, ул. Ануйская, д. 32, кв. 1. Кадастро-
вый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтайский 
край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, 
19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Исходный зе-
мельный участок категория земель: земли сельскохозяйственного 
назначения для сельскохозяйственного производства расположен: 
Алтайский край, Солонешенский район, земли Солонешенско-
го сельсовета, с кадастровым номером 22:43:050001:50. Ознако-
миться с проектом межевания, представить обоснованные возра-
жения можно в течение 30 дней с момента опубликования изве-
щения по адресу кадастрового инженера и МО № 2 филиала ФГБУ 
«ФКП Росреестра» по Алтайскому краю.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Норманских С.И., 659695, с. Лютаево Солонешенского 
района Алтайского края, ул. Молодежная, д. 18. Кадастровый ин-
женер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтайский край, Со-
лонешенский район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, 19, пом. 
№ 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Исходный земельный 
участок категория земель: земли сельскохозяйственного назначе-
ния для сельскохозяйственного производства расположен: Алтай-
ский край, Солонешенский район, земли Лютаевского сельсове-
та, с кадастровым номером 22:43:020001:27. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу 
кадастрового инженера и МО № 2 филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого в счет земельных долей участниками долевой соб-
ственности земли СПК им. Ленина Мамонтовского района Ал-
тайского края.

1. Предметом согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка.

2. Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния является Стоянков А.И. (почтовый адрес: Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Фунтики, ул. Интернациональная, дом 5, тел. 
8-923-725-1544).

3. Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Детинник Геннадий Васильевич (почтовый адрес: Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а, тел. 8 (385-83) 
22-3-17, е-mail: oooanip@mail.ru).

4. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:27:030401:4, местоположение: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Мамонтовский район, участок находится примерно 
в 1,2 км по направлению на юго-восток от ориентира администра-
ция Островновского сельсовета по ул. Гребенникова, 25.

5. Ознакомиться с проектом можно в течение 30 дней с момента 
выхода извещения по адресу: Алтайский край, Мамонтовский рай-
он, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а.

6. Возражения относительно размера и местоположения участка 
принимаются по адресу кадастрового инженера (Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а) и в орган ка-
дастрового учета ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю в 
течение 30 дней с момента опубликования.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого в счет земельных долей участниками долевой соб-
ственности земли СПК им. Ленина Мамонтовского района Ал-
тайского края.

1. Предметом согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка.

2. Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния является Стоянков А.И. (почтовый адрес: Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Фунтики, ул. Интернациональная, дом 5, тел. 
8-923-725-1544).

3. Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Детинник Геннадий Васильевич (почтовый адрес: Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а, тел. 8 (385-83) 
22-3-17, е-mail: oooanip@mail.ru).

4. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:27:030401:1126, местоположение: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Мамонтовский район, участок находится при-
мерно в 5,4 км по направлению на северо-восток от ориентира зда-
ние администрации с. Островное по ул. Гребенникова, 25.

5. Ознакомиться с проектом можно в течение 30 дней с момента 
выхода извещения по адресу: Алтайский край, Мамонтовский рай-
он, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а.

6. Возражения относительно размера и местоположения участка 
принимаются по адресу кадастрового инженера (Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а) и в орган ка-
дастрового учета ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю в 
течение 30 дней с момента опубликования.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого в счет земельных долей участниками долевой соб-
ственности земли СПК им. Ленина Мамонтовского района Ал-
тайского края.

1. Предметом согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка.

2. Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния является Стоянков А.И. (почтовый адрес: Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Фунтики, ул. Интернациональная, дом 5, тел. 
8-923-725-1544)

3. Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Детинник Геннадий Васильевич (почтовый адрес: Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а, тел. 8 (385-83) 
22-3-17, е-mail: oooanip@mail.ru).

4. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:27:030401:636, местоположение: Алтайский край, Мамонтов-
ский район, село Островное, (участок находится примерно по на-
правлению на юг от ориентира м.з. № 11).

5. Ознакомиться с проектом можно в течение 30 дней с момента 
выхода извещения по адресу: Алтайский край, Мамонтовский рай-
он, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а.

6. Возражения относительно размера и местоположения участка 
принимаются по адресу кадастрового инженера (Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Победы, 32-а) и в орган ка-
дастрового учета ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю в 
течение 30 дней с момента опубликования.

.АКЦИЯ.
С кровавых пришедшие полей…
С 23 по 27 ноября в Са-
ратове проходило тор-
жественное закрытие 
Всероссийской акции 
«Вахта Памяти-2016».

Акция была организова-
на Общероссийским обще-
ственным движением «По-
исковое движение России», 
Федеральным агентством 
по делам молодёжи (Росмо-
лодёжь), Российским центром 
гражданского и патриотиче-
ского воспитания детей и мо-
лодежи (Роспатриотцентр) и 
правительством Саратовской 
области.

Около 60 представителей 
региональных отделений 
«Поискового движения Рос-
сии» участвовали в масштаб-
ном форуме. В рамках акции 
прошли практические заня-
тия, в том числе тренинги и 
панельные дискуссии по теме 
взаимодействия с органами 
исполнительной власти в 
сфере увековечения памяти 
погибших при защите Отече-
ства, организации работы с 
молодежью в поисковой дея-
тельности.

Алтайский край на встре-
че представлял кандидат 
исторических наук, доцент 
кафедры всеобщей истории 
АлтГПУ исполнительный 
директор Алтайского реги-
онального отделения Россий-
ского военно-исторического 
общества Дмитрий Вейн. Он 
рассказал:

– Поисковое движение ши-
рится: сейчас в его составе 
1300 отрядов, объединяющих 
42 000 поисковиков, боль-

шинство из которых моло-
дежь. В этом году алтайские 
отряды работали в Крыму и 
Карелии, Смоленской, Твер-
ской, Ленинградской и Нов-
городской областях. Наши 
поисковики приняли участие 
в поиске и поднятии остан-
ков 88 солдат.

В Саратове были подведены 
итоги поисковых экспедиций 
2016 года. А они немалые. Со-
стоялось более 800 поисковых 
экспедиций в 37 регионах 
страны, в ходе которых были 
найдены останки более 16 000 
солдат и офицеров Красной 
армии. Установлены имена бо-
лее 860 бойцов. Такова печаль-
ная статистика: большинство 
наших защитников остаются 
безымянными...

Мы успели посмотреть 
Саратов. В нем сохранилось 
много старинных зданий. 
В старых кварталах ощу-
щается непередаваемый 
колорит провинциально-
го города, даже типовые 
советские многоэтажки и 
рекламная неоновая пласт-
массовая шелуха не смогли 
его уничтожить. Событи-
ем для участников форума 
стал совместный просмотр 

фильма «28 панфиловцев». 
Все зрители – а среди них 
немало профессиональных 
историков – были едино-
душны: это потрясающий 
по своей эмоциональной и 
художественной силе и, без-
условно, достоверный фильм 
о войне. После просмотра 
мы пообщались с актерами 
Николаем Ивановым и Оле-
гом Сенченко.

Светлана ТИРСКАЯ

.СЕГОДНЯ  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ.
Особенная любовь
Для каждой мамы её ре-
бёнок – особый. И толь-
ко родители детей, 
которых в обществе 
принято деликатно 
называть особенны-
ми, многое бы отдали, 
чтобы их чадо было 
совершенно обычным, 
как сотни и тысячи 
сверстников.

На обслуживании в фи-
лиале Комплексного цен-
тра по Рубцовскому району 
находятся 35 детей-инвали-
дов. Занятия в реабилита-
ционных группах проходят 
в Рубцовске и Веселоярске. 
На базе центра организуют 
досуг детей с ограниченны-
ми возможностями, прово-
дят ЛФК, массаж. Но когда в 
семье особенный ребенок, 
поддержка нужна не только 
ему, но и родителям.К  

Юрий и Татьяна пожени-
лись 16 лет назад. Когда-то они 
учились в одном классе, затем 
дороги разошлись, но парень 
решил во что бы то ни стало 
найти понравившуюся еще в 
школьные годы девушку. Ве-
селоярск – село крупное, но 
если задаться целью, то найти 
человека можно – все же это 
не иголка в стогу сена.

Ну а что за семья без де-
тей?! Новость о том, что по-
явится малыш, молодые вос-
приняли с радостью. Татьяна 
и без УЗИ была уверена, что 
носит под сердцем мальчика, 
а обследование только под-
твердило это. Имя придумали 
сразу и единодушно – Женя, 
Евгений. Разговаривая с еще 

не родившимся малышом, 
родители всегда называли 
его по имени.

Женя появился на свет кре-
пеньким, здоровым мальчуга-
ном. Растили его с большой 
любовью. Мальчик не слышал 
ни ругани, ни плохих слов. И 
уж тем более не был знаком с 
ремнем. Бывало, за шалости 
выслушивал родительские 
внушения, а как без этого!

Чтобы мальчик развивался 
вместе со сверстниками, учил-
ся жить в детском коллективе, 
получал необходимые навы-
ки, его отдали в детский сад. 
Родители считали, что этот 
этап необходим в жизни ре-
бенка. Но посещал дошколь-
ное учреждение Женя Брютов 
недолго. В пять лет его укусил 
клещ.Б   

Насекомое оказалось за-
разным. Крохотная букашка 
с вирусом энцефалита порази-
ла организм мальчика. Он по-
терял способность двигаться, 
говорить, понимать происхо-
дящее и из здорового человека 
превратился в инвалида. Ро-
дителям сказали, что лучше 
не будет, но они отказались в 
это верить.

Татьяна всю себя посвятила 
сыну. Неоднократные курсы 
реабилитации, занятия со 
специалистами все-таки при-
несли результат. Женя научил-
ся ходить заново, и сегодня 
его походка не отличается от 
шагов других ребятишек. Речь, 
правда, не очень внятная, но 
понять отдельные слова мож-
но без труда.

– Мы бываем в реабилита-
ционных центрах Барнаула, 
Новосибирска, где Женя об-

щается с такими же, как он, 
ребятами, – рассказывает его 
мама. – Посещаем группы в 
Комплексном центре соци-
альной помощи в Рубцовске 
и у нас в Веселоярске, ходим 
в школу на индивидуальные 
занятия со школьными педа-
гогами. В Интернете нахожу 
развивающие программы и 
пользуюсь ими. Такие заня-
тия прививают усидчивость, 
сын стал лучше писать, ри-
совать.

В 15 лет мальчик выпол-
няет незамысловатые рисун-
ки, собирает пирамидку. Но 

даже это большой прогресс. 
Для будущей картинки вы-
бирает яркие, сочные цвета, 
что говорит о позитивном 
настрое. А раньше брал в 
руки черный карандаш. Но 
атмосфера доброты делает 
свое дело.С  

– Многие свои х детей 
воспитывают так: обидели 
– дай сдачи! А я говорю, что 
лучше отойти от обидчика и 
не обращать на него внима-
ния, – делится некоторыми 

секретами воспитания Та-
тьяна. – Кулаками проблему 
не решишь.

В Веселоярске к особенно-
му Евгению относятся по-раз-
ному: одни с пониманием и 
сочувствием, другие с раз-
дражением. Главное, что сам 
он никому не делает ничего 
плохого. Родители вырастили 
мальчика с доброй душой.

– Дома у нас есть собаки, 
кошки, – рассказывает мама. 
– Женя их любит. Однажды 
увидел лежащую на дороге 
птичку, подобрал, принес 
домой, обогрел. Затем мы ее 

выпустили, а он всю ночь не 
спал, думал про нее.

Вместе с папой мальчик уха-
живает за хозяйством (семья 
держит кур, козу, кроликов), 
что-то мастерит, чистит снег, 
носит дрова и уголь. Затопить 
печь для него не проблема. 
При случае может и яични-
цу пожарить, и суп сварить. 
Трудовой элемент в воспита-
нии родители считают очень 
важным. Татьяна недоумевает, 
почему современным детям 
вдруг стало нельзя мыть пол 
в школе или копать грядки. 
Вот и вырастают в деревне 
парни, которые гвоздь забить 
не в состоянии, и девушки на 
выданье, которые элементар-
ную пищу готовить не умеют. 
Для какой жизни их готовят 
взрослые? А попробуй сделать 
замечание и в ответ услы-
шишь: «Своего воспитывай!»

Думается, что Брютовы 
воспитывают сына так, как 
надо. Не прячут его от людей, 
стараются обеспечить обще-
ние с другими ребятами. Они 
с удовольствием посещают 
мероприятия в Комплексном 
центре, несмотря на то что 
приходится ехать за 30 кило-
метров в Рубцовск. Татьяна 
искренне не понимает, почему 
некоторые городские мамочки 
видят трудности в том, что-
бы добраться на троллейбусе, 
утверждая, что это далеко.

Конечно, она задумывается 
о будущем своего особенного 
сына. Он взрослеет, появятся 
другие проблемы. Но оптимиз-
ма эта женщина не теряет и дает 
всем мамочкам один главный 
совет: думайте только о хоро-
шем, будьте позитивными, как 
бы трудно ни приходилось!
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

СПРАВКА
На Алтае несколько поисковых отрядов. Это «Па-
мять» (командир Руслан Маршалкин), «Высота» 
(командир Татьяна Нетбайло), «Искра» (командир 
Надежда Прасолова), «Поиск» (Краснощековский рай-
он, командир Елена Кашкарова), «Поиск» (Белокуриха, 
командир Елена Булычёва), «Алтай» (командир Нико-
лай Чайка) и сводный школьно-студенческий поиско-
вый отряд (командир Дмитрий Вейн).

Татьяна и Евгений Брютовы стараются быть позитивными, как бы трудно им ни приходилось.

Такая работа... Бесценные находки.

Молодежь – главная сила поисковиков.Иногда по простой ложке можно установить имя бойца.

СПК «Заря» для работы в с. Украинка Черепановского района 
Новосибирской области 

требуется семья животноводов 
(скотник, телятница), средняя з/п 18 тыс. руб. 

Зарплата выплачивается 2 раза в месяц. 
Предоставим трехкомнатную квартиру с приусадебным участ-

ком. Соцпакет, льготы. 
Обращаться: г. Черепаново, ул. Барнаульская, 2-б, 

тел.: 8 (383-45) 2-12-16, 8-913-780-4484.

Ре
кл
ам
а

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Дедова Л.П., 659695, с. Лютаево Солонешенского рай-
она Алтайского края, ул. Молодежная, д. 21. Кадастровый инже-
нер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтайский край, Соло-
нешенский район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, 19, пом. 
№ 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Исходный земельный 
участок категория земель: земли сельскохозяйственного назначе-
ния для сельскохозяйственного производства расположен: Алтай-
ский край, Солонешенский район, земли Лютаевского сельсове-
та, с кадастровым номером 22:43:020001:27. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу  
кадастрового инженера и МО № 2 филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ФЕМИДА..ПРЕМЬЕРА.

.НАУКА И ЖИЗНЬ. Узнавай же скорее 
декабрьский денёк

ОВЕН. Эти дни потребуют от вас деловитости, собранности. 
Благоприятное время отправиться в путь. Рискованные дей-
ствия сулят успех. Не стоит лениться. И в личной жизни заметно 
улучшение. Свежий воздух взбодрит и укрепит здоровье.

ТЕЛЕЦ. Вы раскрепостите свой творческий дух. В личную 
жизнь хорошо бы добавить немного перца. У некоторых пой-
дет в гору семейный бизнес. Кто-то из одиноких имеет шанс 
завести перспективное знакомство. Укрепляйте иммунитет.

БЛИЗНЕЦЫ. Не прогадаете, если именно сейчас займетесь 
духовным и профессиональным самосовершенствованием. 
Желательны знакомства и общение с влиятельными людьми. 
Сейчас трудно не заметить ваш шарм.

РАК. Нужно успеть повсюду. Некоторые окажутся в цейтноте, 
но спасет правильное распределение времени: откажитесь от 
пустой болтовни. Аромаванны и массаж – вот лучшее средство 
расслабления.

ЛЕВ. Сейчас вы на авансцене судьбы: налицо лидерские 
качества. Шанс найти что-то лучшее для себя может предста-
виться тем, кто готов к переменам. Однако рядом со свободой 
тут же маячит и ответственность.

ДЕВА. Вы готовы перелопатить кучу дел. Ведь праздник у 
вас должен пройти в полном блеске. Финансовые сделки на 
работе следует проводить осторожнее. Здоровье в порядке, 
только избегайте переутомления.

ВЕСЫ. Хочется многого, но пока вы зависите от начальства 
и коллектива. Зато судьба дает вам шанс чему-то научиться. В 
эти дни возрастет производительность труда и вы создадите 
о себе хорошее впечатление.

СКОРПИОН. Укрепление материального положения – на 
повестке дня. Усердие и еще раз усердие! Вы давно и надежно 
демонстрируете трудолюбие, и когда-нибудь это сработает. 
Здоровье требует внимательности, особенно в питании.

СТРЕЛЕЦ. После дня рождения многим захочется все начать 
заново. Насколько вы профессионально подкованы, готовы 
ли быстро менять жизненные привычки? Если да, то стоит 
подумать и принять важное решение.

КОЗЕРОГ. Вас больше интересует завершение дел, нежели 
их начало. Для этого постарайтесь делать все неторопливо, 
но основательно. Некоторые даже надумают несколько дней 
провести в санатории или дома, за закрытыми дверями.

ВОДОЛЕЙ. Появится желание сменить обстановку, побы-
вать у кого-то в гостях. Хорошо бы найти себе какое-нибудь 
физическое занятие или духовную практику, что полезно и 
для здоровья. Желательно какое-то время побыть в тишине.

РЫБЫ. Работа сейчас требует от вас полной самоотдачи, а кто 
захочет увильнуть – попадет под грозное око начальства. Так что 
лучше делать то, чего от вас ждут. В личной жизни пусть вами 
управляет здравый смысл. То же и в отношении здоровья.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Филармония на этой 
неделе представила 
премьеру – хореогра-
фический спектакль 
«Петрушка» на музыку 
Игоря Стравинского.

Очередной смелый про-
ект ансамбля русского танца 
«Огоньки» был поддержан 
Министерством культуры РФ 
и краевой администрацией. 
И вновь «Огоньки» удивля-
ли публику скрытыми до-
селе возможностями. Если 
успешный прошлогодний 
«Конек-Горбунок», постав-
ленный тем же молодым 
петербургским хореогра-
фом Надеждой Калининой, 
заставил танцоров-народни-
ков осваивать непривычные 
классические па, то теперь 
они двинулись дальше – в 
современную авторскую 
хореографию, свободную 
пластику и эклектику.

А еще этот «Петрушка» 
подарил нам неповторимый 
образ заглавного персонажа 
– ожившей ярмарочной ку-

колки, покорной воле злове-
щего Колдуна в чалме и чер-
ном плаще. Петрушку сыграл 
солист «Огоньков» Александр 
Штребель, и когда только шла 
работа над постановкой, Наде-
жда Калинина подчеркивала, 
что старается идти от инди-
видуальности исполнителя. 
Так вот, хореограф, артист и 
гример наделили этого со-
вершенно трагического пер-
сонажа трогательно обмякаю-
щей «тряпичной» пластикой, 
ранимой душой и печально 
раззявленным ртом.

Небольшой 35-минутный 
балет был заключительной 
частью филармонической 
программы. А началась она, 
в сущности, еще в фойе, где 
гостей встречал настоящий 
балаганчик с перчаточными 
куколками. Таким образом 
зрителей (особенно самых 
маленьких) приобщали к 
истокам – ярмарочным тра-
дициям, чтобы они понимали, 
какие именно образы сто лет 
назад переосмыслил в своей 
музыке Стравинский.

Второй частью представ-
ления стало выступление 
ансамбля русской песни «Ве-
черки» краевой филармонии, 
столь же просветительское 
по своей сути – артисты тоже 
попытались оживить забы-
тые ярмарочные и прочие 
праздничные обычаи, толь-
ко в стилизованной форме. 
Была ли так уж необходима 

эта преамбула, вопрос спор-
ный: музыка Стравинского 
не просто очень зрима, но 
и, прямо скажем, несколько 
ближе к тем самым народ-
ным корням, чем советские 
и современные традиции ис-
полнения фольклора. Словом, 
стилевого единства между 
двумя крупными частями 
спектакля не сложилось 

(возможно, такой цели и не 
было), и последующий балет 
воспринимается совершенно 
отдельно.

В с л у чае «Пе т ру ш к и» 
пресловутые 35 минут – это 
много, его остроумная му-
зыка насыщена яркой образ-
ностью, а отдельные сцены 
стремительно перетекают 
одна в другую. Удивительно, 

но балетмейстеру-постанов-
щику удалось организовать 
этот ярмарочный хаос со 
скрытым в нем хореографи-
ческим порядком на весьма 
скромной по величине сцене 
филармонии. На нее высыпал 
пестрый люд: лоточницы, зе-
ваки, подвыпивший Купец 
в расшитом кафтане (артист 
Николай Дубицкий), осыпаю-
щий цыганок ассигнациями, 
Нищенка (Алина Ларькина), 
Шарманщик с медведем и 
еще масса народу. В центре 
ярмарочной площади и об-
наруживается балаганчик 
фокусника-колдуна (Артем 
Кузнецов).

Как вскоре выяснилось, 
балаганчик представляет 
собой скрытую за шелковым 
занавесом двухъярусную ме-
таллическую конструкцию 
вроде клетки. В ней оказались 
заключены действующие 
лица кукольной любовной 
драмы – Петрушка, хрупкая 
Балерина (Татьяна Емельяно-
ва) и наглый Арап (Валентин 
Бузин), ожившие благодаря 
магическим манипуляциям 
Колдуна и выбравшиеся на 
авансцену, чтобы разыграть 
свой любовный треугольник.

Кстати, в да льнейшем 
«клетка» была задействована 
в балете – ее опасно раскру-
чивали на сцене, по ней ка-
рабкались персонажи-куклы, 
под ней Петрушка пытался 
укрыться от своего жестоко-
го хозяина. При этом в новом 
спектакле нашлось место и 
для узнаваемых цитат из 
классических постановок 
«Петрушки».

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В Японии биологи опре-
делили, кто из петухов 
кукарекает первым по 
утрам. Учёные сдела-
ли вывод, что порядок 
кукареканья не может 
быть  нарушен ,  всё 
строго по иерархии. 
Свою работу авторы 
опубликовали в науч-
ном журнале Scientific 
Reports. Вывод сделан 
такой: первым всегда 
кукарекает альфа-са-
мец, а другие ожидают 
его сигнала.

Замечу, что ещё раньше 
японцы пристально наблю-
дали за петухами и пришли 
к мнению, что они начинают 
петь не с восходом солнца, а по 
своим биологическим часам. 
Так что новое нынешнее ис-
следование заставляет утвер-
ждать, что «занимающие под-
чиненное положение самцы 
подавляют свои естественные 
часы и терпеливо ожидают, 
пока прокукарекает главный 
петух. Доминантные особи 
получают привилегирован-
ный доступ к пище, самкам 
и насестам».

Разве пропустишь мимо 
у шей эт у информа цию? 

Однако мои размышления 
вначале носили несколько 
критический оттенок. Мол, 
денег куры не клюют в стране 
цветущей сакуры, если тратят 
их на такие наблюдения. А как 
наши-то петухи? Неужели и у 
нас в деревнях они стандарт-
ные и послушные, ну, по науке 
поют? Сидят, скромники, и 
ждут, пока не закукарекает 
доминантный экземпляр? 
Чем объяснить тогда мно-
гоголосый ансамбль на всю 
деревню, просто настоящий 
сибирский хор. Сразу дуэтом 
и подпевками?

А может, выяснить накану-
не Нового года, какие петухи 
раньше поют в нашем крае? 
Есть ли у них субординация? 
Из надёжных источников ста-
ло известно о том, что средств 
на изучение иерархии в ку-
рятниках края не выделялось. 
Ну и ладно, это же не означает 
того, что петух – незаметная 
фигура в селе?

Председатель районного 
общества охотника и рыбо-
лова Сергей ЧАЛЫК, 

Шелаболихинский район.
Он заявил, что на подворье 

у него было шесть петухов и 
кричал первым только един-
ственный именно на рассвете. 
И не сказать, что он лидер. Так 
что здесь выводы японских 

учёных не очень соответству-
ют поведению наших петухов.

– Петухов в деревне всех 
и каждого знаю по голосам. 
А в курятнике в песнях эле-
мент соревновательный – кто 
громче и звонче, тот на первом 
плане. А в самом главном кто 

быстрее, тот догонит. Мы-то 
видим нашу птицу на воле, а 
не в лабораторных клетках, 
– сказал «Алтайской правде» 
Сергей Михайлович.

Егерь Владимир ПЕШКОВ:
– Мой петух самый первый 

на всю деревню красавец, а 

как поёт – заслушаешься! У 
павлина три пера, а у моего 
петуха хвост в кольцо, пры-
гнет на бочку – и давай петь. 
Почему-то именно с бочки 
выводит свои рулады.

А если я закрою курятник 
раньше, он ночует в крольчат-

нике и так утром орёт – всех 
разбудит! Я так скажу, что 
одно дело в лабораториях на-
блюдать, совсем другое, когда 
исследуемый объект в есте-
ственной среде – на сельском 
подворье.

Дипломированный охото-
вед, знаток флоры и фауны 
края Сергей БРОВКО,

г. Барнаул:
–  Ко г д а  ж и л и  в  с е л е 

Паклино Баевского района, 
именно наш петух был запе-
валой. Замечу, что таким он 
не сразу стал. Молодым он 
был бестолковым, а только 
потом, с возрастом, выбился 
в лидеры. Красавец! Он был 
эталоном породы. И главное, 
что любопытно, самые за-
метные курочки рядом с 
ним так и ходили. Пёрышки 
чистили, зёрнышки в песке 
искали…

Вообще, важный вопрос о 
внешности курочек. Курица 
должна быть симпатичная, 
кудластая и лохматая. Вот 
такие курочки у нас были. 
И когда приезжали гости из 
Германии, они восхищались и 
фотографировались с курами. 
Хохолки у курочек были такие 
роскошные, что глаз не видно, 
а ноги лохматые.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Срок для экс-депутата
Бывший депутат АКЗС Александр Мастинин осужден на 

6 лет лишения свободы за присвоение и растрату денег, 
предназначавшихся на оплату услуг ЖКХ. Делал это вместе 
с преступной группой, которую сам же организовал.

Как рассказала «АП» помощник руководителя краевого 
Следкома РФ Яна Кирпиченко, с января по октябрь 2009 года 
Мастинин фактически руководил управляющей компанией 
ООО «Барнаульская городская управляющая компания «Родной 
Барнаул». Она получала от жильцов многоквартирных домов 
краевого центра плату за услуги ЖКХ.

Вместо того чтобы перечислять часть полученных денежных 
средств ресурсоснабжающим предприятиям: ООО «Барнауль-
ский Водоканал», ОАО «Барнаульская Горэлектросеть» и ОАО 
«Кузбассэнерго», руководство «Родного Барнаула» выводило 
их через аффилированные организации. Всего преступной 
группой, организованной Александром Мастининым,  было 
похищено более 12 миллионов рублей.

«Доходная» схема была выявлена в 2009 году в результате опера-
тивно-разыскных мероприятий Управления ФСБ России по краю.

Ранее в отношении других участников преступной группы – 
генерального директора ООО «Барнаульская городская управля-
ющая компания «Родной Барнаул» Николая Острецова и главного 
бухгалтера управляющей компании Анны Аубакировой был вы-
несен приговор. Они были признаны виновными в присвоении и 
растрате. Теперь отбывают наказание в колонии общего режима.

Александр Мастинин в марте 2013 года скрылся от след-
ствия, в связи с чем был объявлен в международный розыск. 
А уголовное дело в отношении него было выделено в отдельное 
производство и приостановлено. Летом 2015 года Мастинин 
задержан в аэропорту в Москве при представлении подложных 
документов, удостоверяющих личность, на имя некоего Грача.

Лишь при продлении в суде срока содержания под стражей 
обвиняемый сознался, что он является Мастининым.

Суд признал Мастинина виновным в инкриминируемом ему 
деянии, назначив ему 6 лет исправительной колонии общего 
режима с выплатой штрафа в размере 300 тысяч рублей. Кроме 
того, судом вынесено решение о возмещении причиненного 
ущерба ресурсоснабжающим организациям солидарно с дру-
гими виновными на сумму более 12 миллионов рублей.

Загадочный жилец
Житель города Ленинска-Кузнецкого предстал перед 

судом в Алтайском крае за незаконное приобретение и 
хранение взрывчатых веществ.

Прокуратурой Центрального района Барнаула утверждено 
обвинение в отношении жителя Ленинска-Кузнецкого, который 
прибыл по делам в Барнаул в начале лета 2016 года. Здесь в его 
вещах и обнаружили тротиловую шашку весом 198 граммов, по 
поводу чего мужчине пришлось объясняться со следствием и в суде.

Как выяснилось, снимая квартиру в доме в Центральном 
районе Барнаула, арендатор хранил взрывчатое вещество в 
кармане зимней куртки в шкафу. Задолжав хозяевам жилья 
деньги, мужчина по телефону пояснил им, что они могут за-
брать их, когда придут в квартиру, что хозяева и сделали. Не 
обнаружив обещанного сразу, они стали искать, однако нашли 
взрывчатку, о чем сообщили в полицию.

По словам старшего помощника прокурора Центрального 
района Барнаула Олеси Евлашевской, задержанный сотрудни-
ками полиции мужчина вину признал. При этом сказал, что 
не собирался выдавать шашку органам правопорядка, полагая, 
что она может пригодиться ему при строительстве.

Органами дознания действия обвиняемого квалифицирова-
ны по ст. 222.1 УК РФ как незаконное приобретение и хранение 
взрывчатых веществ. Санкция статьи предусматривает до 5 
лет лишения свободы.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Курица должна быть кудластая, 
а петух – голосистый

Классика и эклектика

.ГОРОСКОП НА 3  9 ДЕКАБРЯ.

Кто в курятнике командует – сразу видно.

Сцена из балета. В образе Балерины и Петрушки – 
солисты ансамбля «Огоньки» Татьяна Емельянова и Александр Штребель.

До начала программы гостей познакомили 
с настоящим ярмарочным представлением.

Филармония гордится сотрудничеством 
с Надеждой Калининой.

Новая постановка может быть интересна зрителям всех возрастов.


